Rasbiologiska Institutet

En 1922 el parlamento sueco autoriza la creación del Instituto Nacional de Biología de las Razas, para examinar y clasificar las distintas genéticas del pueblo sueco.

Científicos, investigadores, antropólogos y fotógrafos recopilaron datos, estadísticas y fotografías de 100.000 suecos para dicho estudio.

En 1926 se publicaron los resultados en el libro "Swedish racial studies" por el profesor Herman Lundborg, director del Instituto.

En 1934 fue aprobada la ley de esterilización para "higienizar la raza". Mas de 60.000 personas fueron esterilizadas por considerarlas "deficientes, imbéciles, desviados y una carga para la sociedad", y 4.500 fueron lobotomizados por "indeseables".

Suecia se ubicó en el primer lugar mundial con más de 62.000 esterilizaciones entre 1935 y 1976, a fin de mejorar la "calidad de la gente".

En el verano de 1919, en Suecia se llevó a cabo un estudio sobre el mestizaje en una mina de Dalarna.

En la expedición participó el fotógrafo Karl Lärka, quien retrató a los habitantes de la aldea mientras los científicos medían la longitud de sus cráneos, mandíbulas y distintas partes de sus cuerpos.

El objetivo era determinar el carácter de la población

En 2003 llegó a mis manos un libro con fotografías de Lärka tomadas entre 1916 y 1934.

Fue entonces que descubrí esta concatenación de hechos. Sus imágenes fueron el punto de partida de este proyecto en el que he fotografiado a personas de distintos orígenes étnicos reinterpretando la lógica visual utilizada por la ciencia racista hace casi cien años y cuyos argumentos hoy, en tiempos de grandes movimientos migratorios, vuelven a reflotar peligrosamente.

Patricio Salinas A. Santiago, enero de 2017